

### Ayer en el Ayuntamiento

## LA SESION DE LA PERMANENTE

Ayer se celebró la sesión de la Permanente.

Presidió el Alcalde.

Se aprobó el acta de la sesión última celebrada.

La Corporación quedó enterada de las disposiciones insertas en la «Gaceta» de Madrid y «Boletín Oficial» de la provincia.

Se dió cuenta de un oficio del Gobernador manifestando el número de Delegados Gubernativos y las cantidades que les han de abonar los Ayuntamientos, en calidad de gratificación.

Se aprobaron las cuentas y pagos de la semana.

La Comisión de Hacienda informó favorablemente la instancia formulada por el auxiliar segundo de la Farmacia Municipal, solicitando aumento de sueldo.

Se aprobó.

La reclamación de don Rogelio Manresa al Padrón de inquilinato, fué desestimada.

Las reclamaciones de doña Josefa Amal y don Bernardino Muñoz, al Padrón de inquilinato, fueron estimadas.

La reclamación de don Enrique Castañón, al Padrón de rótulos, la Corporación creyó conveniente que volviera a la Comisión para su estudio.

La reclamación de don Eugenio Abellán Alcántara al Padrón de Rótulos y Muestras fué desestimada.

La instancia del Decano de los Médicos titulares solicitando rebaja de la cuota de automóviles, fué estimada.

Don Daniel Alonso solicita la inclusión en el Padrón vecinal de esta.

Fuó aprobada su instancia. El Secretario leyó una moción del Alcalde sobre la adquisición de tanques para riegos y transporte de agua.

Lorca pide la palabra para solicitar un voto de confianza para la Presidencia a fin de realizar este servicio.

El señor Sobejano dice que el transporte de aguas puede realizarse por medio de cubas.

Por fin se le dá el voto de confianza a la Presidencia.

Se concedieron varios permisos para edificar.

Instancia de don Francisco Sánchez Pérez, en oposición a los acuerdos tomados en el Ayuntamiento de Raal Viejo, el día 15 de Marzo.

A las Comisiones de Policía Rural y Letrados.

### FUERA DEL ORDEN DEL DÍA

Don José Montesinos solicita se le conceda dar una función en el teatro Romea a beneficio de la Coronación.

El Alcalde dice que no solo se le concede el permiso sino que no se le cobrarán los impuestos municipales.

Don Eduardo Montesinos solicita permiso para que en el Teatro Romea de una conferencia D. Francisco Bergamín.

Sobejano dice que le parece bien; pero que esto dará lugar a otras y de diferentes matices; no obstante el Ayuntamiento debe resolver este asunto.

Aguilár dice que se conceda por una sola vez.

Por fin se concede el permiso.

Los vecinos del Rincón de Seca piden mejoras sobre alumbrado eléctrico.

A la Comisión.

Como no hubo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

### ACLARANDO

#### DONDE DICE "DIGO"...

Así tenemos que advertir hoy ante una errata que se deslizo ayer en las primeras líneas de la reseña sobre la conferencia de Pérez Bojart.

A nosotros mismos nos sorprendió que donde se puso «conservador» apareciera «conservador!» Todo es cuestión de una sílaba trastornada pero que ofrece un resultado sarcástico y hasta lesivo tratándose de un espíritu tan amplio y un carácter tan autónomo como el del admirado poeta.

Conste la aclaración y a cada cual lo suyo. Ni aun en tiempos en que el partido de don Juan tenía todas las prerrogativas nos hubiéramos atrevido a encasillar en este atraso al ameno «conversador...» Y mucho menos ahora. No lo queremos tan mal.

### UN AVISO

#### Para la Coronación de la Patrona

La comisión organizadora de la función a beneficio de la Coronación, ruega la puntual asistencia a cuantos elementos hayan de tomar parte en ella a los ensayos de conjunto con orquesta, siendo el primero de ellos esta noche a las diez.

DON SINCERO

### UN LIBRO NUEVO

## BIBLIOLOGÍA

DE D. BALDOMERO DIEZ LOZANO

A mediados del pasado febrero se publicó en Murcia un libro titulado «Curso de Bibliología» del que es autor el Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad Dr. Diez Lozano.

Con detenimiento hemos leído este ejemplar, no solo para conocimiento de lo que contiene sino para en su día al reflejar la impresión que nos causase, fuese después de una labor de estudio grande y con completo conocimiento de causa.

Una necesidad viene a satisfacer el volumen de que tratamos, pues existiendo la asignatura de Bibliología entre las secciones de Letras e Historias de la Facultad de Filosofía y Letras, no había un texto que abarcase todos los puntos de un programa sobre la materia, hueco que viene a llenar la Bibliología del Sr. Diez Lozano, y con un placer esencialmente metódico.

Divídese la obra en cinco partes y bajo cada una de ellas son tratados los principios mas fundamentales sobre la materia.

En los estudios de erudición y al tratar de los eruditos de la España visigoda, hace un análisis muy completo de la labor de San Leandro, enalteciendo sus obras y mas especialmente la famosa HOMILIA IN LAUDEN ECLESIAE, haciendo constar la influencia de éste en sus hermanos Isidoro y Fulgencio, como así mismo en su hermana Florentina, dedicando también elogios al autor para estos últimos.

Trata de las bibliotecas, haciendo en esta parte una descripción afinada de la materia escriptoria miniaturas, forma de los libros etc. examinando seguidamente la labor personal y desarrollando a continuación la historia de las bibliotecas con un plan exegético, deteniéndose muy especialmente al hablar de las españolas.

Al tratar del invento de Guttemberg, tiene capítulos brillantísimos y de un muy profundo estudio, dando notas exactas sobre la introducción de la imprenta en los distintos países, siguiendo con especial cuidado el orden que siguió con respecto a su introducción en las distintas provincias españolas.

La estereotipia y galvanoplastia tienen también un sitio adecuado en la «Bibliología».

Con acierto indiscutible va explicando el Dr. Diez Lozano, lo referente a catalogación, índices, — muy especialmente el de inmuebles inventarios, caracteres intrínsecos de los libros y en fin cuanto se ha de tener presente tanto en materia doctrinal como legal en lo referente a la organización de las bibliotecas.

Un libro muy completo, prolijo en detalles es el de don Baldomero Diez Lozano, que viene a aumentar los méritos que adornan a su autor que ha tenido un acierto indiscutible al darle a la estampa y por lo que nosotros felicitamos muy de veras no tan solo al autor, sino también a los buenos aficionados a esta clase de estudios.

## LO QUE DICEN QUE DIJERON

### Este Amundsen no ha descubierto nada

Hace varios días la gerencia del Hotel Ritz de Barcelona, recibió un telegrama del extranjero firmado por un tal Amundsen, que no tiene nada que ver con el famoso explorador.

Los periódicos anunciaron su llegada, y en el día fijado para ésta se personó en la estación, una representación del Ayuntamiento para dar la bienvenida a Amundsen.

Llegó el tren y el representante del Ayuntamiento se acercó al supuesto explorador, diciéndole:

¿Es usted Amundsen?

—Sí señor.

Pues le doy la bienvenida en nombre de la ciudad y le felicito por su célebre expedición.

¿Expedición? Me parece que está usted equivocado.

—Pero ¿no es usted Amundsen?..

—Sí señor; pero todavía no he descubierto nada.

En vista de estas manifestaciones el delegado del Ayuntamiento se retiró después de comprobar que se había tirado una gran plancha.

### BANQUETE A SALVADOR PALAZÓN

Ayer al mediodía y en el Restaurant Amal, tuvo lugar el banquete organizado por varios amigos en honor del ovet médico don Salvador Palazón, con motivo del triunfo obtenido en las recientes oposiciones a Jefe de Sección de Epidemiología de Institutos provinciales de higiene.

En el banquete reinó la más franca cordialidad principalmente entre el elemento joven que en su mayoría que en mas de un centenar ocupaban las mesas.

Ofreció el banquete por la comisión organizadora del mismo don Evaristo Pérez y a continuación y a petición de los comensales hizo uso de la palabra don Carlos Varcárcel, que en breves y elocuentes frases ensalzó las dotes de talento y laboriosidad y murcianismo del señor Palazón, terminando con un viva a Murcia que fué unánimemente contestado.

Hablaron después los señores Martínez García, Pérez Mateos y el Inspector provincial de Sanidad don José García Villalba, los cuales felicitaron efusivamente al anfitrión.

Por último se levantó a hablar el homenajeado don Salvador Palazón, y con frases muy sentidas agradeció el homenaje que se le tributaba, ofreciéndolo a Murcia y a la Ciencia, que son sus dos grandes desvelos.

El señor Palazón fué ovacionado y felicitado por todos los concurrentes.

A las muchas enhorabuenas recibidas unimos la nuestra tan sincera como afectuosa.

A. P. S.

### Ascensos

A la categoría inmediata superior han sido ascendidos los cultos carteros de esta Administración de Correos, D. Enrique Mora y D. Francisco Saura, por cuyo motivo les felicitamos afectuosamente.

También ha sido ascendido nuestro particular amigo el notable cartero y presidente de los Festejos del Barrio de San Juan D. Damián Mora.

A las muchas felicitaciones recibidas por el amigo Mora, una la nuestra deseándole toda suerte de prosperidades en el nuevo grado que por sus propios merecimientos le ha sido otorgado.

### EN LA UNIVERSIDAD

#### La obra poética de Fray Luis de León

El pasado lunes y ayer miércoles continuó sus conferencias sobre «Fray Luis de León» don Jorge Guillén.

Dos influencias distinguen en la poesía de Fray Luis, la bíblica recogida de los salmos, y la clásica de Horacio y Virgilio reveladas en sus obras que son toda verdad, fruto de un discurrir apacible, con virtudes de expresión, justeza y rapidez. Al contrario de la labor parafrásica que se nota en la prosa, tiene en su obra poética una muy grande brevedad y agudeza, es en resumen su poesía de contenido cristiano con forma horaciana, es como si trabajasen unas manos cristianas el mármol gentilicio.

Como mas simple es la rima, mejor la desarrolla, pero siempre descuidada, descuido que hace muchas veces necesarias las correcciones y anotaciones del mismo Fray Luis, como sucede en «Que descansada vida», en la que los versos autógrafos, tienen correcciones no solo de palabras, sino intercalación de estrofas completas.

No puede hacerse un comentario puramente literario sin traer al mismo tiempo problemas históricos y de coacción pues estas como los romances de una a otra persona varían.

«Al recogimiento de Carlos V.» que es el título de la poesía «Que descansada vida» presenta el problema de lugar donde la acción se desenvuelben y así en unas correcciones parece ser la acción en fusite y sin estas en Flecha (Salamanca).

Terminó el doctor Guillén, diciendo que Fray Luis gustaba de ahondar en un mismo pensamiento y de los momentos de crisis; de lucha de la naturaleza y el espíritu, demostradores de su estado de exaltación.

El viernes próximo terminará sus conferencias el culto catedrático, sobre tan interesante tema.

#### Los abusos de los tabajeros

Madrid, 12.—El gobernador ha ordenado que ingrese en la cárcel un tabajero que fué multado por alterar el precio de la carne.

Han sido multados siete tabajeros mas por la misma causa.

### GLOSAS

## ESCLAVAS

Un gran diario francés el «Paris Midi»—acaba de abrir en sus páginas una encuesta tan audaz como original, «¿En qué casos debe consentir un hombre casado que su mujer tenga un amante?». He aquí la pregunta del periódico parisiense a sus lectores. Una pregunta que no se comprendería bien en España, país de esposas desgraciadas.

Ni que decir tiene que, entre las contestaciones recibidas por el «Paris Midi», hay algunas muy interesantes. Por ejemplo, la de Enrique Gómez Carrillo, nuestro máximo cronista. Amable, irónico, sí bien con cierto fondo oculto de melancolía en su respuesta, Gómez Carrillo, traza ante los regocijados ojos franceses—la silueta del marido engañado en España. Silueta dramática, trazada a base de las tintas más negras... ¡En España dice el espiritual autor de «El Japón heroico y galante», todos nos esforzamos en hacerle imposible la vida al pobre marido traicionado. Le ponemos al margen de la sociedad al margen de las personas decentes... Es como un apesadado, como un raro enfermo al que tendremos en cuarentena hasta el momento en que la pistola humeante en una mano, haya vengado su honor de una manera definitiva y sangrienta!...

De acuerdo, querido Gómez Carrillo. Completamente de acuerdo. Ahora mismo, si un diario español formulase a sus lectores la pregunta que el «Paris Midi» acaba de hacer a los suyos, todos coincidirían en la terrible respuesta, empurpurada de palpantes clavellinas de sangre; el marido engañado no debe consentir, no debe tolerar nunca la traición... Nunca, nunca. ¡Mátala! de Dumas ha de ser—para su pobre alma engañada—el único cami-


no, la sola ruta a seguir. Y si él, débil, desorientado, las manos crispadas aún sobre la carta delatora, demandase un consejo a esos mismos lectores, estos mostraríanse irreducibles.

Ella te engañó—le dirían con un terrible acento apocalíptico en la voz—; ella no te guardó lealtad; ella, liviana, se entregó al abrazo y a los besos de otro hombre... ¡Mátala, mátala!... Que se velen para siempre las pupilas que se reflejaron, nubladas por el amor, en las pupilas de otro hombre... Que se marchiten sus cabellos, que ya no habrían de aromar tus manos... Que se apague, que se borre la púrpura de sus labios, nídal de los besos prohibidos... ¡Mátala, mátala!...

Y el hombre traicionado dispararía su pistola sin pararse un momento a meditar en las posibles causas del engaño femenino. Un minuto, un solo minuto de meditación, ¡y cuántos crímenes irreparables se habrían evitado! Porque, en las mas de las veces, las mujeres van al adulterio por que en él piensan hallar—sazonado con el zumo agri dulce de los prohibido—lo que no encontraron en el matrimonio; un beso definitivo o una comprensión espiritual... Y acaso sea mas dulce y mas lógica esta última clase de adulterio. La mas completa, también. El otro adulterio, el que cifra toda su ilusión en una caricia de sexo a sexo, no pasa de la epidermis, en que el espiritual va mas adentro, mas a lo hondo: llega hasta el corazón... Dulce, serena felicidad la de la mujer que esclava de la incomprensión o de la barbarie de su marido encuentra, al cabo, su compañero cierto...

Pero el hombre de España no comprenderá jamás estas cosas, estas pequeñas complicaciones del corazón.

JOSE LUIS SALADO



D. O. M.  
EL SEÑOR

### Don Félix Costa Sánchez

OFICIAL JUBILADO DE HACIENDA Y COMANDANTE RETIRADO DE MILICIANOS MOVILIZADOS

**ha fallecido en el día de ayer, en esta ciudad a los 73 años de edad**

### R. I. P.

Su atribulada esposa doña Francisca Amador Escuche; hermana doña Mercedes (ausente); hermano político don José de Lagarmilla (ausente); sobrinos, primos y demás parientes,

fieren el sentimiento de comunicar a sus amistades y personas piadosas tan dolorosa pérdida, rogándoles una oración por el alma del finado y la asistencia a su entierro que tendrá lugar a las once de la mañana de hoy, por cuyo señalado favor les anticipan la expresión de su reconocimiento y gratitud.

Murcia 13 de Mayo de 1926

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Soledad, número 4.

